

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

—0—
 PALMA. Imprenta Balear.
 Rullan, hermanos.
 Garcia.
 MAHON. Orfila. (D. Dom.)
 IVIZA. Cabot.

Sale todos los dias, excepto
 los sábados.

EL

BALEAR,

PERIODICO DE LA TARDE.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

—0—
 Por un mes.
 En Mallorca. 8 rs.
 En Menorca e Iviza
 franco de porte. 10 rs.
 En los demas puntos
 del Reino, id. id. 12 rs.
 Cada número suelto. 1 r.

PALMA.—JUEVES 6 DE JULIO DE 1848.

Noticias extranjeras.

Francia.

SUCESOS DE PARIS.

La relacion de estos acontecimientos que publican los periódicos españoles últimamente recibidos, solo alcanzan á las 9 de la mañana del día 25 de junio. Pero como háyamos tenido la suerte de procurarnos los números del periódico de Paris *La Democratie Pacifique* correspondientes á los días 26 y 27, nos apresuramos á publicar dicha relacion y á continuarla traduciendo la que contienen los dos números indicados.

Paris 23 de Junio.

Una insurreccion sangrienta ha estallado hoy en esta y á media noche no estaba sofocada todavia.

La Asamblea nacional ha continuado todo el dia en sesion permanente, solo la ha suspendido por unos momentos: á media noche el presidente declaró quedaria todo el personal de la secretaria hasta el día siguiente en representacion de la Asamblea nacional, convocada para las ocho de la mañana.

— Todavía sangre todavía lágrimas todavía una horrorosa guerra civil.

¡Qué espectáculo! Paris desierto, las mugeres y los niños en el umbral de las puertas, la consternacion en todos los corazones; las lágrimas en todos los ojos y el sonido lejano de los tambores y de los tiros mezclados con el de los truenos.

— La Asamblea nacional estaba en una especie de agitacion nerviosa: todos los representantes que forman parte del ejército iban con uniforme, de tiempo en tiempo el presidente recibia partes del prefecto de policia, que leia á la cámara. Hacia las dos anunció que las barricadas construidas en las puertas de san Denis y san Martin habian sido destruidas ó ocupadas por la guardia nacional ó por la tropa.

Se presenta un proyecto de decreto para la disolucion de los talleres nacionales, el ministro de trabajos públicos contesta ha parlamentado esta mañana con los delegados de los talleres y que el gobierno quedaba fuera de toda la responsabilidad. En este momento llegan á la cámara los ecos del combate que llenan á todo Paris de consternacion.

El general Cavaignac, revestido con amplios poderes y con el mando general y absoluto de la fuerza armada, dá cuenta en pocas palabras de las ocurrencias. La insurreccion aniquilada en los cuarteles de san Denis y san Martin se ha concentrado en el arrabal de san Antonio: la guardia nacional, la móvil, la republicana han llenado sus deberes. Numerosos gritos de: Viva la guardia nacional son la contestacion de los diputados á la relacion que acaba de hacer el ministro de la guerra.

Mr. Garnier Pages viene tambien á protestar de la energia, firmeza y resolucion del poder ejecutivo.

Mr. Lamartine sube á la tribuna: ¿donde está aquel entusiasmo de los primeros dias? Mr. Lamartine abandona la cámara para ir donde está el peligro.

A las cinco queda suspendida momentáneamente la sesion para ser continuada á las ocho.

A las once.

Escribimos estas líneas, dice el periódico de donde extractamos las noticias, con el corazon traspasado de dolor: se ha derramado ya sangre y sangre francesa por franceses mismos.

— Continúa la sesion en la Asamblea, la cual declara á las diez y media quedaba en sesion permanente, y que contaba con el auxilio de todos los buenos ciudadanos.

— A las ocho volvió á continuarse la sesion. El presidente anuncia han sido heridos el general Bedeau y el comandante general de la guardia nacional. Un diputado presenta un proyecto de proclama dirigida á los insurgentes; al momento estallan de todas partes protestas enérgicas; no, dicen, no es este el momento de entrar en composicion con la insurreccion, esto seria capitular: nuestros deberes son duros, crueles, pero deben ser desempeñados cual corresponde.

Mr. Duclerc comunica noticias de la insurreccion: el combate es terrible en los arrabales comprendidos entre la Bastilla, el Chateau-d'Eau y la Chapelle.

En medio de un tumulto que iba en aumento Mr. Caussidiere propone que vaya una diputacion á hacer una proclama á los sublevados, pero apenas se le oye por la tempestad que ha causado su proposicion: sube á la tribuna Mr. Duclerc y dice: Permaneced aqui porque puede acontecer una catástrofe: aquel á quien habeis revestido con poderes amplios está en el lugar del combate: debeis estar prontos á cada momento á nombrar un gobierno.

La sesion queda suspendida á las diez, los representantes se precipitan en el salon al ver llegar al general Cavaignac, el cual anuncia que los arrabales donde habia sido mas vivo el combate están en poder de la fuerza armada, que el combate continuaba en el arrabal de san Antonio; que venian tropas de todos los puntos donde habia camias de hierro, que la guardia nacional de las inmediaciones estaba ya á las puertas de la ciudad y que iba á llegar tambien la de los departamentos, por último el general Cavaignac, declara que si fuese necesario aun, mañana por la mañana podrá obrar definitivamente para dominar la sublevacion.

A las 11 y media.

Mr. Garnier Pagés ocupa la tribuna en medio del mayor silencio: anuncia que la insurreccion se concentraba en el cuartel 11 y en el de san Antonio: la comision ejecutiva, permanente en la Asamblea, ha tomado dice, disposiciones las mas enérgicas para sofocar enteramente mañana la rebelion: ha llamado á la guardia nacional de los departamentos mas inmediatos; acaba de llegar la de Versalles, mañana llegará la de los departamentos del Sena Inferior, Somme y Loiret: anuncia ademas con la mayor emocion que el general Bedeau y el comandante general de la guardia nacional de Paris han sido heridos al frente de las tropas; hace un elogio magnifico de la fidelidad, valor y energia de la guardia nacional, del ejército y guardia móvil; dice que dos diputados que habian ido á formar con la guardia nacional para participar de sus peligros habian sido heridos, y temo, añadió, con profundo dolor, que Mr. Bixi pueda pasar la noche, y concluye diciendo que la comision ejecutiva sabrá merecer la confianza que ha depositado en su patriotismo la Asamblea: esta recibe con marcadas señales de aprobacion la revelacion de Mr. Garnier Pagés.

— Las reuniones tumultuosas de ayer y los paseos en grupos de los obreros de los talleres nacionales anunciaban proyectos amenazadores: el movimiento y agitacion de la vispera no habian calmado al anocheecer; por la noche continuaban los grupos tumultuosos, y aun añaden habian desarmado algunas patrullas de la guardia nacional.

— A las nueve de esta mañana se ha tocado llamada

en todas las legiones, á las once se tocaba generala.

— Fuerzas imponentes estaban concentradas desde la mañana en las inmediaciones del palacio de la Asamblea: parece que la comision ejecutiva y el presidente de la Asamblea habian sido prevenidos que los causantes hace unos dias de la sorda agitacion entre los obreros de los talleres nacionales, se proponian organizar para hoy una insurreccion armada en los cuarteles mas populosos para conseguir derribar el poder y disolver la Asamblea nacional.

— El presidente de la Asamblea ha dado orden esta mañana para que se tocara llamada en todos los cuarteles para la reunion de la guardia nacional: la comision ejecutiva ha pasado á casa del presidente de la Asamblea, y de comun acuerdo con este ha nombrado al general Cavaignac comandante general de todas las fuerzas militares, para que tomase desde luego todas las disposiciones oportunas para hacer frente á la insurreccion proyectada.

— El general Cavaignac ha aceptado este encargo con la condicion de que no se le contrariase y que pudiese darlas por si solo, bajo su responsabilidad.

— La insurreccion principió en la Bastilla, donde á las nueve se habia formado la primera reunion tumultuosa de los obreros: desde este punto en número de 600 á 700 individuos se dirigieron hacia los Boulevards, puerta de san Martin y san Denis gritando: «¡Abajo la Asamblea nacional! ¡Abajo Lamartine! ¡Abajo Ledru-Rollin! ¡Abajo Marie! ¡Viva la república democrática y social!

— A las diez se principió á levantar barricadas en la puerta de San Martin y en la de San Denis: unos 2000 individuos pasaron por los arrabales con banderas de los talleres nacionales; entre ellos habia algunos individuos con el uniforme de la guardia nacional republicana (estinguida). Al llegar á la puerta de San Denis se pusieron á despedrar la calle y quitar las verjas de la bajada que conduce á la calle Clerly, haciendo pedazos la caja de un tambor de la guardia nacional que tocaba llamada.

— A las diez quitaron los caballos de un omnibus, el cual sirvió para la barricada de la puerta Saint Denis, y con otros efectos formaron otra en el Boulevard Bonne-Nouvelle y otra delante la casa núm. 10.

A la una.

— La tropa de linea llegó á San Dionisio á la una donde solo habia guardias nacionales: á dicha hora llegó un batallon de tropa ligera, yendo á su frente el general Cavaignac, seguido de un batallon de guardia móvil, en cuyo momento cesó el fuego: tambien llegó la artilleria al propio tiempo.

A las dos.

— Todas las tiendas estan cerradas: se toca generala en el cuartel de las casas consistoriales: la plaza de la Greve está ocupada por destacamentos de la guardia nacional republicana y tropa de linea: el puente de Arcole está ocupado por la guardia móvil y el Pont-au-Change por la republicana.

— Las tres barricadas de la calle de Dos Puente^s y calles que dan al atrio de Notre-Dame son defendidas por grupos numerosos y amenazadores: por los malecones de la orilla derecha circulan patrullas de^o dragones, y á lo largo de los malecones se ven grupo^s numerosos muy animados.

— Frente la casa Mazarin, en las barricadas levantadas, se notaban muchos niños y mugeres, estas últimas muy animadas: los alborotadores que habian en las barricadas penetraban en las casas pidiendo armas, en las que no querian abrirles derribaban las puertas.

El fuego de fusilería principió en el boulevard San Martin, donde no habia mas que algunos destacamentos aislados de la guardia nacional: al medio dia llegó la guardia nacional por la calle Clery, luego se empeñó un fuego de fusilería, resultando un muerto, otros varios heridos y tambien una muger.

Luego despues se empeña un vivo fuego de fusilería en varios puntos, quedando muertos tres guardias nacionales en la barricada de Mazagan. Al propio tiempo se hacia fuego contra la guardia nacional desde los tejados de las casas del boulevard Bonne-Nouvelle, núm. 3 y 5; en el primero está el café del Comercio y en el segundo el restaurant Thierry.

A las dos y media.

En el puente de San Miguel hay una barricada. El palacio de Justicia y la prefectura de policia estan ocupados por la tropa, la guardia republicana y móvil: los palacios del Louvre y Tulleries estan cerrados y ocupados por la guardia nacional.

A las tres.

Las inmediaciones de la Asamblea nacional están guardadas por tropas de línea y guardia móvil; en la plaza de la Concordia hay fuertes piquetes de dragones y varias baterías de artillería; se toca generala en el 10.º cuartel.

A las tres y media.

El palacio de Luxemburgo está defendido por una fuerza numerosa, y á esta hora llegan todavía fuertes destacamentos de infantería, caballería y una batería de artillería.

A las cuatro menos cuarto.

En el puente de San Miguel y en el del hospital se ha empeñado un nutrido fuego de fusilería; la artillería ha hecho varias descargas: los muertos y heridos son numerosos.

A las cuatro.

En el puente Nuevo y en el malecon de los Grandes Agustinos, se están levantando dos barricadas. Se oye tocar arrebato en la iglesia de S. Severino, cuyo campaneo se mezcla con el ruido de la fusilería y estampido de la artillería.

Entre los grupos se notan muchos insurgentes que amenazan exterminar hasta el último de la guardia nacional: al acercarse, los insurgentes abandonan las barricadas.

A las cuatro y 20 minutos.

Una numerosa diputacion de jóvenes de la escuela politécnica con su comandante al frente y seguida de un destacamento de la guardia nacional baja por el malecon del Reloj: estos jóvenes se dirigen á la Asamblea nacional; un copioso aguacero dispersa los grupos y hace cesar el fuego de fusilería: las barricadas del puente Nuevo son abandonadas y desechas por los nacionales.

A las cuatro y media.

Vuélvese á oír un vivo fuego de fusilería y cañonazos: á las cinco los dos extremos del puente Nuevo son ocupados por destacamentos de la legion 4.ª y 11 con varios jóvenes de la escuela politécnica al frente: en este momento pasan por el malecon de la orilla derecha con direccion á las casas Consistoriales algunos regimientos de infantería, caballería y artillería.

La primera barricada fué construida cerca de la puerta de San Dionisio, la cual con las casas situadas á la esquina de las calles inmediatas formaba un plan completo de defensa.

Otras barricadas en número de 9 fueron levantadas sucesivamente en la calle de san Dionisio y otras calles inmediatas.

El primero que llegó á dicho punto fué el tercer batallon de la legion tercera, el cual atacó sin titubear á los insurgentes y se apoderó de las barricadas, pero no pudo apoderarse de las casas desde donde los insurgentes les hacian un fuego mortífero.

El general Lamoriciere que mandaba las tropas reunidas en la plaza de la Asamblea se puso en marcha al momento hácia la puerta de san Dionisio. El general antes de hacer uso de la fuerza trató de persuadir á los insurgentes pero se le contestó á tiros: entonces las tropas se apoderaron sucesivamente de todas las casas, donde arrestaron á varios insurgentes, entre ellos algunos extranjeros, uno de ellos llevaba una fuerte suma de dinero.

Los representantes estaban reunidos en el antiguo salon de las sesiones, donde el presidente les dió conocimiento de las resoluciones adoptadas de comun acuerdo con la comision ejecutiva.

— Durante la sesion se notaba mucha agitacion en el salon des Pas Perdus y en el de las Conferencias. Los oficiales de ordenanza llegaban sucesivamente de todos los puntos de la ciudad para comunicar á los representantes lo que pasaba; llegó un guardia nacional con un trozo de bandera tomada en una barricada de la calle de san Dionisio, en el cual se leia lo siguiente: *Trabajo ó la muerte*, y fué entregado al presidente que lo hizo depositar en el salon de las conferencias. Varios representantes se han ido á reunir con la guardia nacional en el teatro del combate.

— Los discípulos de la escuela politécnica con el estado mayor de la escuela han venido á ofrecer sus servicios á la Asamblea nacional.

— El general Cavaignac acompañado de varios representantes y Mr. Caussidiere, con su estado mayor y un escuadron de dragones, recorrió los Boulevards á las tres, y en todos los puntos fué recibido por aclamaciones unánimes.

— Mr. Arago, miembro de la comision ejecutiva, salió á la misma hora del Luxemburgo al frente de fuertes destacamentos de la guardia nacional, móvil, línea y dos piezas de artillería, presentándose al frente de una barricada de la calle Nueva-Soufflot y calle Santiago con sus exortaciones pudo conseguir fuese abandonada una barricada: el pueblo lo recibió á los gritos de Viva Mr. Arago; pero apenas la hubieron demolido la tropa y nacionales, fueron asaltados por una lluvia de balas de las casas inmediatas, las cuales fueron invadidas y registradas, arrestando algunos insurgentes.

— El fuego de fusilería continuó en la plaza de Santiago donde habia una fuerte barricada: muchos insurgentes se refugiaron en las casas que se están construyendo en la calle Soufflot, de donde fueron desalojados á tiros y á la bayoneta por los nacionales.

— Las barricadas de la calle des Mathurins-Santiago y de los Poires fueron destruidas de orden de Mr. Arago á cañonazos, empeñándose al propio tiempo un nutrido fuego de fusilería entre los insurgentes y la tropa: una compañía del 7.º ligero sufrió mucho, y varios oficiales de la guardia nacional fueron muertos ó heridos.

El número de los prisioneros ha sido considerable, los cuales fueron conducidos á la cárcel de Luxemburgo con buena escolta para sustraerles á la indignacion pública.

El número de los heridos es considerable, tanto de los nacionales como de las tropas.

— La barricada de la plaza de Cambrai fué tomada despues de varios cañonazos, pero cayó otra vez en poder de los insurgentes.

— La calle de la Cité ocupada desde las diez de la mañana por los insurgentes fué tomada á las ocho despues de numerosas descargas de artillería y un fuego nutrido de fusilería.

— Han sido arrestadas varias mugeres: los prisioneros insurgentes muchos estan borrachos.

— En la plaza Cambrai se encontró una fundicion de balas. En varios cuarteles los insurgentes estaban muy bien armados. El número de nacionales muertos en la puerta de S. Dionisio es el de 12 á 15.

— Algunos de los ministros y otros miembros de la comision ejecutiva querian dar hoy su dimision y presentar á la Asamblea por presidente provisional de la república al general Cavaignac, pero lo han retardado hasta mañana por no querer abandonar la autoridad hasta despues de cesado el peligro.

A las ocho y media de la mañana del dia 24.

— Continua la lucha esta mañana en los cuarteles lejanos del centro y orilla derecha del Sena, al lado del puente de Ntra. Sra.: los insurgentes han vuelto á levantar las barricadas por la noche: la tropa y guardia nacional van en todos puntos contra los insurgentes, estos oponen una resistencia enérgica: parece se apoderaron ayer de cuatro cañones.

Van llegando tropas y guardias nacionales de las afueras, y se esperan muchos mas durante el dia.

El cuartel Santiago y una parte del arrabal de san Antonio estan sitiados y dentro poco la insurreccion será vencida.

El presidente de la asamblea ha invitado á los representantes á dar una prueba de su adhesion al patriotismo y valor de la guardia nacional y del ejército adoptando en nombre de la Francia las viudas y los

huérfanos de los combatientes, cuya proposicion ha sido recibida con entusiasmo.

Idem 24.

— Esta mañana desde las 11 la circulacion ha sido interrumpida en todos los cuarteles de Paris é interceptada toda comunicacion entre ambas orillas del Sena.

— La Asamblea nacional ha permanecido todo el dia en sesion permanente. El presidente ha propuesto que la república adoptase á los hijos y viudas de los ciudadanos muertos en el dia 23 y los de los que muriesen peleando en defensa del orden, de la libertad é instituciones republicanas, cuyo decreto ha sido adoptado por unanimidad.

— No puede formarse una idea de la tristeza que reina en todos los corazones de los representantes.

— Continúa el combate con un encarnizamiento increíble.

— La comision ejecutiva ha sido disuelta: la asamblea nacional ha declarado la ciudad de Paris en estado de sitio y encargado la dictadura al general Cavaignac.

— La asamblea designa á 60 de sus miembros para ir á los puntos principales de la ciudad.

— La barricada del Panteon ha sido tomada otra vez del poder de los insurgentes, despues de un vivo fuego de artillería por la tropa y guardia nacional.

— Las barricadas de la plaza Maubert han sido destruidas, los arrabales Montmartre y S. Dionisio han sido ocupados por la fuerza armada.

— Los delegados de la Asamblea han sido recibidos por todas partes con el mayor entusiasmo: la guardia nacional les ha manifestado no dejaria las armas hasta haber aniquilado del todo á los sublevados.

— A las cinco y media llegó la guardia nacional de Ruan: la de Amiens habia llegado esta mañana con artillería: van llegando tropas y la guardia nacional de varios puntos: por todas partes se oye de qué esta es una lucha de vida ó muerte.

— A las 8 de la tarde el fuego era muy vivo al extremo del cuartel del Temple, cerca de una barricada muy alta, y en la calle de San Luis.

— El general Perrot ha sido nombrado por el general Cavaignac comandante general de la guardia nacional del departamento del Sena.

— El general Cavaignac, como á gefe del poder ejecutivo, ha hecho fijar sucesivamente durante el dia cinco proclamas dirigidas á la guardia nacional, al ejército, á los insurgentes, á los ciudadanos y á la guardia nacional móvil: estas proclamas escritas con lenguaje franco y enérgico eran leídas por todos los buenos con muchas demostraciones de adhesion.

— La Asamblea nacional ha dirigido una proclama á la guardia nacional, en la cual se notan las siguientes palabras: «¿Qué es lo que quieren los insurgentes? Ya lo sabemos: la anarquía, el incendio, el saqueo. Guardias nacionales, unámonos todos para defender nuestra capital.»

— La guardia nacional está sobre las armas desde la mañanita, llenando con nobleza sus deberes. Todos estan acordes en hacer el mas completo elogio de su digno comportamiento, lo propio de la tropa y guardia móvil, cuyos individuos se han batido con el mayor ardor, sufriendo pérdidas crueles.

— En cada una de las quince secciones de la Asamblea se ha tratado del nombramiento de cuatro comisarios con el encargo de ir á anunciar á los habitantes, que la ciudad estaba declarada en estado de sitio: esta diputacion debia emplear al propio tiempo todos los medios de conciliacion para hacer dejar las armas á los insurgentes: en efecto los comisarios con sus distintivos de diputados han salido á desempeñar la mision que se les ha confiado.

— A las cuatro de la mañana se oía ya el estampido del cañon detrás del Hospital, hácia el Petit Pont, donde los insurgentes se habian apoderado de una casa: principió el cañoneo y las descargas se sucedian de dos en dos minutos: fueron muertos dos artilleros y otros 5 heridos.

— El plan de los insurgentes era trasportar el teatro de la insurreccion en el centro de la ciudad, y desde las casas consistoriales y calle Rambuteau dirigirse al palacio de la Asamblea nacional.

— Mr. Lamartine recorrió ayer los boulevards hasta el arrabal del Temple, y visitó las mairies de los cuarteles 5 y 6: al llegar á la esquina de la calle de Angu-

lema se oyeron numerosos gritos de: Abajo Lamartine. En dicho punto se vió rodeado por 3 ó 4000 insurjentes.

— Anúnciase que los trabajadores de la fábrica de tabacos se han sublevado y atrincherado en dicha fábrica.

— El número de las víctimas no es conocido todavía, pero se dice están depositados en la iglesia de san Severino los cadáveres de 1,500 guardias nacionales.

— Anúnciase que los telégrafos han sido rotos, y que el gobierno se ha visto obligado á organizar un servicio de estafetas para hacer venir tropas.

— San Salpicio parece está en poder de los insurjentes: van llegando cañones hacia dicho punto.

— La mitad de la Cité está en poder de la fuerza armada, pero todo el arrabal de S. Antonio está ocupado por los insurjentes.

— Ha cesado el fuego cuasi en todos los puntos: los insurjentes quieren parlamentar: solo tienen en su poder el cercado de San Lázaro y la iglesia de S. Severino.

— El general Damesme ha sido herido de gravedad, y reemplazado por un coronel de cazadores. El general Duvivier reemplaza al general Bedeau, que ha sido herido en las casas consistoriales. El general Lamoriciere manda en los boulevards hasta el arrabal de San Antonio: el general Negrier manda las tropas que protegen el palacio de la Asamblea nacional.

— Un periódico anuncia que el general François ha sido muerto por los insurjentes.

— Las pérdidas sufridas por la guardia nacional y tropa de línea son muy considerables: un solo regimiento de línea ha tenido 68 soldados muertos, entre ellos un teniente coronel, un capitán y un teniente, y no se sabe el paradero de su coronel.

— En el Panteon el combate ha sido muy sangriento: los insurjentes han defendido el terreno á palmas: en el interior del monumento habia atrincherados 1,500 insurjentes, y para desalojarlos ha sido preciso colocar cañones en la calle Soufflot y hacer una brecha en las puertas: este ataque ha durado dos horas, y cuando ha sido abierta la brecha, la tropa y guardia nacional penetraron en el Panteon á pesar de una lluvia de balas.

A pocos pasos de esta escena dolorosa se sostenia otro combate: los insurjentes se habian atrincherado en la iglesia de S. Severino, de donde fueron desalojados por la guardia móvil al mando del general Damesme.

A las cuatro no quedaban otros puntos á los insurjentes que el arrabal de San Antonio y el de la Poissonniere.

— Al mediodía el general Cavaignac hizo comunicar á todos los centros de la insurreccion la órden, intimándoles les concedia el espacio de dos horas para entregar las armas, y que despues de este plazo los entregaría á la tropa y guardia nacional: esta intimacion obtuvo algun resultado en varios puntos, á escepcion del arrabal de San Antonio.

— La conducta de la guardia nacional de las inmediaciones de Paris y la de las ciudades lejanas, como Amiens, Ruan, etc., que han venido á pagar el justo tributo de fraternidad á sus camaradas de Paris, es del todo honorífica; estos valientes han peleado con heroico valor y han sellado con su sangre el juramento de defender las leyes pátrias.

— A las 9 de la noche llega á la asamblea el diputado Vallette, y anuncia que las tropas son dueñas de todo el cuartel de Santiago. «Tenemos muchas pérdidas que llorar, exclamó: nuestros valientes guardias móviles se han batido con un valor heroico; su comandante general, el general Damesme, herido de gravedad, estaba tendido en unas angarillas, me acerqué á él y le dije: Os doy la mano en nombre de la asamblea nacional, el general exclamó: Viva la república. Despues de haberle sacado la bala, volvió á recobrar el conocimiento, me buscó con su vista y me dijo: Id á la asamblea nacional y decidle que la guarnicion móvil ha desempeñado noblemente su deber.

— A la última hora no quedaba ya en poder de los insurjentes mas que el arrabal de S. Antonio y una parte del Marais.

Paris 25 á las 9 de la mañana.

El presidente de la asamblea ha anunciado que to-

da la orilla izquierda del Sena está enteramente libre que el general Duvivier que manda en las casas consistoriales y el general Lamoriciere que tiene el mando de los cuarteles de san Dionisio, san Martin y san Antonio, han hecho grandes progresos, que los insurjentes estan desanimados, que han hecho cesar el fuego y que dentro de pocas horas la insurreccion estará comprimida.

Dicho presidente anuncia al propio tiempo que los partes telegráficos recibidos de varios departamentos manifiestan el entusiasmo con que en todas partes se inscriben los ciudadanos en las mairies, para venir á defender el órden amenazado en Paris.

— La asamblea atendida la proposicion del presidente vota tres millones de francos destinados á socorrer á los jornaleros de Paris, cuyos socorros serán distribuidos á domicilio en metálico á todos los necesitados.

Hasta aquí los periódicos españoles. Lo siguiente es lo que traducimos de la *Democratie Pacifique*.

Idem 25.

— La torre de San Santiago ocupada esta mañana por los insurjentes ha sido tomada por la tropa. Tambien lo ha sido despues de algunos encuentros la parte que ocupaban de la isla de San Luis. Las tropas han atacado los atrincheramientos de los barrios del Temple, San Antonio y la Bastilla y solo al cabo de algunas horas han podido apoderarse de la primera barricada. La artilleria ha jugado en esta operacion. Fortificados los insurrectos en este sitio desde tres dias antes disponian ya de recursos abundantes y asi las calles de importancia como los callejones estaban pobladas de barricadas. Las tropas sin embargo, apesar de las largas fatigas que han sufrido, han vencido los obstáculos que se oponian hasta la plaza de la Bastilla y han reconquistado las Mairies de los distritos. 8.º y 9.º

Seguia sin embargo la insurreccion ocupando con fuerzas importantes los arrabales que conducen á Charenton los *Boulevards* exteriores de los arrabales de San Antonio y del Temple, la capilla de San Dionisio y las barreras Roche Chouard y de los Mártires, en las que se veian infinitas barricadas: habian sido aspilladas varias tapias por los insurjentes; pero donde han concentrado sus fuerzas ha sido en el cercado de S. Lázaro y en las obras que se estan practicando en el hospital de Luis Felipe. Estos sitios han presenciado los encuentros mas sangrientos y solo despues de repetidos ataques sobremana encarnizados ha podido la tropa de línea apoderarse del cercado de S. Lázaro.

— Ha perecido en una barricada el bravo general Negrier y han salidos heridos los generales Carbonnel y Duvivier, el primero de mucha gravedad.

— El general Lamoriciere que dirigia un movimiento desde el Temple á la Bastilla por el Boulevard, ha podido reunirse por fin al cuerpo del general Duvivier que operaba en la calle de S. Antonio.

Durante la noche se han apoderado los insurrectos de la Mairie del 6.º distrito donde han encontrado 30,000 cartuchos; pero durante el dia las tropas se han apoderado de ella nuevamente.

Cumpliendo con un decreto del poder ejecutivo la tropa ha procedido al desarme de los nacionales que no se habian presentado á sus cuerpos.

El señor arzobispo de Paris acompañado de sus provisoros se ha presentado espontaneamente en el palacio de la presidencia y ha ofrecido al general Cavaignac ir en persona á exortar á los sublevados y dirigirles palabras de paz.

El general ha acogido cordialmente un ofrecimiento tan generoso como cristiano, asi como el de la adesion del señor arzobispo y clero de Paris que el prelado le ha ofrecido. Al dirigirse este á los insurrectos se ha llevado la última proclama del general Cavaignac.

El poder ejecutivo de la república ha dictado varios decretos en que se dispone lo siguiente:

Prohibicion de fijar carteles que traten de materias politicas.

Idem de vender impresos y estampas, que tengan igual objeto.

Se toman medidas contra los impresores.

Se manda prender á varios periodistas entre ellos Mr. de Girardin.

Se prohibe la publicacion de once periódicos y se

dispone que sean cerradas y selladas sus imprentas de órden del gobierno.

Se dispone que los rebeldes cogidos con las armas en la mano sean deportados á Ultramar.

Idem 26.

Los insurrectos han hecho nuevos esfuerzos durante la noche para reconquistar las barricadas levantadas en la plaza de la Bastilla frente la calle de S. Antonio, y han sido constantemente cañoneados por la artilleria del ejército y de la guardia nacional apostada en dicha plaza.

Han caido en poder de los sublevados los representantes MM. Larabit, Druet, Gally y Cazalat. Decididos por estos á hacer proposiciones de paz, se ha dirigido el 1.º con 4 parlamentarios al presidente de la asamblea dejando en rehenes á sus compañeros y prometiendo regresar bajo palabra de honor. Las proposiciones hechas por los parlamentarios, que consistian en que los sublevados conservasen sus armas y en que se les garantizase el derecho al trabajo, han sido desechadas, y en consecuencia Mr. Larabit ha vuelto á las barricadas, con los parlamentarios.

El general Perrot que manda el ataque del arrabal de S. Antonio por la parte de la Bastilla ha dado á los insurrectos el plazo que mediaba hasta las 10 para reunirse á discrecion. Tres baterias estaban apuntadas. Durante la tregua han tenido lugar varias conferencias entre los gefes de las barricadas avanzadas y un capitán de artilleria al cual se ha reunido Mr. Recurt ministro de lo interior. Han mediado reconveniones de una y otra parte: se han propuesto condiciones que habiendo sido ya propuestas y desechadas, han tenido igual éxito, y á las once los insurjentes se han rendido á discrecion. Las primeras barricadas han sido desde luego ocupadas por tres batallones.

Pero un accidente deplorable efecto de una mala inteligencia ha sido considerado como una traicion y en un instante la indignacion y la alarma han reinado de nuevo en todo Paris. Un fusil disparado involuntariamente ha herido á uno de los sublevados y al momento han vuelto estos á tomar las armas y á empezar un nuevo combate. La noticia ha llegado hasta la asamblea, y ha sido presentada como una traicion, diciéndose que los insurjentes habian desocupado cinco barricadas tan solo para sacrificar á los soldados luego que hubiesen entrado en ellas. Felizmente ha sido desmentida esta siniestra noticia y cesando en breve el combate, han sido desarmados los rebeldes y se han retirado como habian prometido. En consecuencia ha sido ocupado por la tropa todo el arrabal de S. Antonio; y han sido demolidas las barricadas en lo cual han trabajado los mismos insurrectos.

No ha salido cierta la noticia de haber perecido el ministro Recurt.

El señor arzobispo de Paris fué herido ayer de un balazo al presentarse frente las barricadas para predicar la paz. Trasladado al hospital *des Quinze vingts* ha sido sacramentado, por ser de mucha gravedad la herida recibida.

Esta tarde corre la voz de que su Ilma. ha muerto.

Las mugeres han tomado parte en gran número con los rebeldes: muchas de ellas hacien fuego: otras animaban á los combatientes desde las ventanas.

Una de las luchas mas obstinadas y mas sangrientas fué la que se trabó para tomar la primera barricada del arrabal de S. Antonio.

En el ataque de la del Temple murieron el coronel del 48 de línea, y un comandante de batallon.

En una descarga hecha desde las casas del canal de S. Martin han perecido 11 soldados del núm. 4.

La guardia nacional movable, que se ha portado con extraordinario valor, ha sufrido pérdidas de consideracion. Varios batallones han sido diezados, el 7.º ha perdido 300 hombres de los 700 que lo forman y ha sido mayor todavia la baja que ha sufrido el 19. Del 16 ha perecido tambien mucha gente y su comandante ha sido herido.

En la plaza del Panteon la artilleria ha jugado durante cinco horas, de cuyas resultas ha habido una carniceria horrible y ha sido destruido en mucha parte aquel magnifico edificio.

Tambien los sublevados tienen su artilleria que ha causado pérdidas enormes. Su táctica ha sido comunmente no oponer gran resistencia en las primeras y segundas barricadas; pero al tener aseguradas las tro-

pas en las terceras la lucha que se empeñada era horrosa, pues desde las casas se les tiraban cuantos objetos venian á mano, hasta sustancias corrosivas, hasta techos enteros de las mismas casas.

A media noche.

Acabamos de oír una prolongada descarga de fusilería en el Caroussel de las Tullerías. ¿Será una falsa alarma, ó bien una evasión de los prisioneros?

Noticias de la Provincia.

SANSELLAS.

El día 1.º de este mes fueron robadas en el predio son Xotano 40 haces de trigo (garbas) de la sementera de dicho predio. Sabemos que se está instruyendo el correspondiente sumario para descubrir los autores de este robo.

El mismo día se prendió fuego en una hera de Biniali, propia de Juan Bover y sin embargo de haber acudido desde luego mucha gente para apagarlo no se pudo evitar que se quemasen unas 10 cuarteras trigo y 11 de cebada. El origen del fuego parece dimanado de alguna chispa que saltó sobre las haces mientras estaba fumando su dueño en las inmediaciones de la hera.

LLUMMAYOR.

El día 3 á las 4 y media de la tarde se incendió un monton de haces en una hera de Polonia Mas. Ignórase como tuvo lugar este acontecimiento. Al primer toque de la campana de la parroquia acudió la mayor parte del vecindario, como es costumbre, por cuyo medio se pudo contener el incendio salvándose una tercera parte de las haces.

PALMA.

Publicaciones oficiales.

CAPITANIA GENERAL DE LAS BALEARES.

E. M.—Seccion 1.ª

Orden general del 6 de Julio de 1848 en Palma.

El Exmo. Sr. Subsecretario de Guerra con fecha 25 de junio último traslada al Exmo. Señor Capitan General de estas Islas la Real orden siguiente.

Exmo. Sr.—El Sr. Ministro de la Guerra dice hoy al Director General de Infantería lo que sigue.—He dado cuenta á la Reina (Q. D. G.) de la comunicacion de V. E. de esta fecha manifestando haber observado con sentimiento que algunos de los oficiales destinados últimamente á los regimientos del arma de su cargo, y con especialidad á los terceros Batallones de nueva creacion no se han incorporado á sus filas donde tan precisos son en las actuales circunstancias; y S. M. en su vista conforme con lo que V. E. propone, se ha servido resolver que todo oficial de los que se hallen en dicho caso, que habiendo acreditado en el primer mes de su nombramiento la existencia en el nuevo cuerpo, no se hubiese incorporado en el mismo para el día 1.º del próximo, julio, sea dado de bajo y proponga V. E. despues lo conveniente; esceptuándose únicamente de esta medida los que acreditan justas causas que se lo hayan impedido, legitimamente comprobadas.»

Lo que de orden de S. E. se hace saber en la general de este día para conocimiento de los individuos á quienes se contrae la preinserta Real orden.—El Coronel Geefe de Estado Mayor.—Juan Manuel Vasco.

El Sr. D. Melchor Zorrilla Juez de primera Instancia de la villa de Inca y su Partido.

Por el presente cito llamo y emplazo por primer pregon y edicto á Juan Ferregut Mayor natural de lavilla de Alaró y vecino del

(4)
lugar de Consell contra quien estoy procediendo criminalmente por culpado en la sumaria se está instruyendo sobre herida y muerte consecutiva de Gabriel Ferregut hijo de aquel para que dentro de tres dias siguientes desde hoy en adelante se presente ante mi en este Juzgado á fin de dar el correspondiente curso en la causa, y defenderse á su tiempo de la culpa que contra él resulta, que si lo hiciere será oído y guardada su justicia, y en su rebeldía proseguiré en la misma como si estuviese presente, sin mas citarle ni llamarle hasta sentencia definitiva inclusive y tasacion de costas si las hubiere; y los autos y demas diligencias que en dicha causa se hicieren se notificarán en los estrados de este tribunal que desde Inego le señalo, y le pararan el mismo perjuicio que si en su persona se hicieran y notificaran. Y para que llegue á noticia de todos y del antedicho procesado mando pregonar y fijar el presente. Dado en Inca á primero de julio de mil ochocientos cuarenta y ocho.—Melchor Zorrilla.—Por su mandado—Bernardo Roca escribano.

SUBDELEGACION DE MEDICINA Y CIRUGIA DEL PARTIDO DE PALMA.

Se anuncia al público para su conocimiento que D. Gabriel Valent y Muner, natural de Andraix y avecindado en la misma, habiendo acreditado reunir las circunstancias prescritas por la legislacion actual, ha sido examinado y aprobado de medicina y cirujía en la universidad de Barcelona el día 23 de noviembre próximo pasado, y se le ha espedido por el Exmo. Sr. ministro de Comercio, Instruccion y obras públicas, el título de licenciado en medicina y cirujía para el libre ejercicio de su profesion. Palma 6 de julio de 1848.—Antonio Gelabert subdelegado.

AVISO AL PÚBLICO.

Se recuerda que el sábado 8 del corriente á las doce de la mañana se rematará, si la postura acomoda, en el balcon inferior de estas casas consistoriales, el subministro del pan que necesitará el hospital general por el término de un año, con arreglo al plan de subasta inserto en el Genio de la libertad del día 2, en el Balear del día 3, y Constitucional de día 4 del presente mes. Palma 6 de julio de 1848.—Gabriel José Rosselló alcalde.

PALMA 6 DE JULIO.

Nunca ha tocado *El Balear* en lo vedado: jamás se propuso hacer mofa de las aflicciones que están bajo la éjida de la sociedad y bajo la proteccion de la misericordia divina. Las desgracias de nuestros semejantes nos inspiran demasiado respeto para echárselas en cara, aunque la preocupacion que engendraron ó alimentan extraños resentimientos, les hayan conducido á ofender en nosotros el pundonor y la lealtad de intenciones, que tambien son terreno vedado para el que se precia de caballero y escribe bajo la influencia de generosos sentimientos.

Al ocuparnos del *Diario* en nuestro artículo editorial del 2 quisimos aludir únicamente á los desatinos que en nuestro humilde concepto está cometiendo diariamente aquel periódico, al tono provocador de que se vale en vez de nosotros y que solo puede autorizar una *mal parada cholla*, un entendimiento extraviado ó mal infundido; de ninguna manera á las dolencias de que es desgraciada víctima aquel de entre sus redactores, cuyo nombre parecen revelar las iniciales que suscriben el artículo del *Diario* de hoy. Tan léjos estábamos de aludir por ese estilo á su persona, que no sin mucha sorpresa, mezclada de sentimiento, le hemos visto presentarse como autor de las diatribas con que nos hostiliza el *Diario*; porque, á la verdad, nos halagaba la creencia de que no descendería á tomar parte en guerra de tan mal gé-

nero y de tan estériles resultados para el bien público.

Respetamos y respetaremos siempre la situacion de ese escritor conocido, como la de cualquiera otro que se halle en igual caso, aunque en cierto modo nos autorice para entrar en lo que con razon puede llamarse terreno vedado, invadiéndolo él mismo, como lo hace, al manifestar la intencion de dirigirse particularmente á alguno de nuestros colaboradores, sin datos para saber si los indignos tiros que ha soñado, venian ó no efectivamente de su pluma. El articulista J. P. se ha equivocado en gran manera. Cuanto se escribe en el *Balear*, bueno ó malo, es obra de la redaccion toda, y expresa siempre el pensamiento acorde de los muchos individuos que la componen, nunca el de alguno de ellos en particular. Sépanlo de una vez el *Diario* y el redactor que se da por ofendido: sépalo tambien el público, á quien sin duda parecerán inmotivadas las quejas que aquel nos dirige, pues basta entender medianamente el castellano y estar libre de preocupaciones, para quedar cualquiera convencido de que en el artículo citado no se aludia á las dolencias crónicas del cuerpo, y si únicamente á los extravíos accidentales de la razon.

Gacetilla religiosa.

Santo del día de mañana.

SAN ODON OBISPO Y CONFESOR.

Con las grandes virtudes y maravillosos hechos, que obró el glorioso san Odon, ilustró el linage de los esclarecidos condes de Barcelona y la nobilísima descendencia de los de Gascuña y de Urgel. El cuidado de sus padres, D. Artal conde de Pallás y Doña Luciana señora nobilísima, en procurar á su hijo maestros sabios y religiosos contribuyó no poco á los rápidos progresos que hizo en la virtud y buenas letras. De buena voluntad hubiera renunciado Odon el arte y carrera militar, á no haber visto que en el condado y señorío de sus padres dominaba el vicio y reinaba la iniquidad; y por esto tan pronto como, favoreciendo el Señor sus empresas, vió restablecida la piedad y la justicia, dejó las armas y negocios del tiempo para atender únicamente á los espirituales y del cielo. En esto murió el obispo de Urgel, y juntándose el pueblo para la eleccion de sucesor, advirtiendo las amables prendas y sobresaliente virtud de Odon, que entonces era orcdiano de la misma iglesia, su condicion apacible, su animo generoso, y santas virtudes fué proclamado por su obispo y pastor. Por espacio de 28 años gobernó santamente su Diócesis, reformando el pueblo del Señor, apartándole de los pastos dañinos del vicio, guiándole por las sendas de la virtud, y siendo especial padre de pobres, viudas y huérfanos: al fin de los cuales, el 7 de julio de 1122, fué el Señor servido de librar su alma santísima de la cárcel de su cuerpo.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE MAÑANA.

Salte el sol á las — 4 hs. 39 ms.

Pónese á las — 7 „ 21 „

Los relojes deben señalar al mediodía verdadero las 12 hs. 4 ms. 20 s.

ANUNCIOS.

Hallazgo.—La persona que hubiese perdido un rosario con una cruz de oro, que hace un año se encontró, puede acudir á esta imprenta donde darán razon de quien lo tiene y dando las señas lo entregará. El año pasado se pregonó este hallazgo y se anunció en los periódicos.

Almoneda.—En la calle de los Angeles casa n.º 24 se abre almoneda el día diez del corriente y siguientes, desde las diez de la mañana hasta las dos de la tarde, de varios muebles, plata labrada, libros, dos carruages, tres juegos de guarniciones y dos mulas.

Errata.—En la página 3.ª, columna 2.ª, linea 22, dice San Santiago, léase Santiago.

IMPRENTA BALEAR

á cargo de Pedro José Umbert, editor responsable.